

Rapport Moral 2017

Ensemble, nous sommes le Mouvement des AMAP !

Cette année, nous vous proposons un rapport moral inhabituel.

C'est un rapport à plusieurs voix, celles des administrateurs. Nous avons voulu montrer que notre association est vivante, active et dynamique. Elle n'est pas portée par une personne imprimant sa marque par son charisme ou ses compétences. Le réseau AMAP AURA est le reflet de la diversité des membres qui le compose : amapien-e-s, paysan-e-s, tous engagé-e-s dans la défense d'une agriculture paysanne de qualité, performante et conviviale. Cette agriculture paysanne a surtout la particularité de faire mentir les statistiques nationales : elle génère de l'emploi sur de petites surfaces, elle permet aux paysan-e-s d'être rémunéré et de s'en sortir dignement, elle offre aux amapien-e-s des produits de haute qualité nutritive et savoureux.

Voici, donc ce que chacun-e a voulu exprimer en relatant un événement auquel il-elle a pris part cette année au nom du Réseau AMAP AURA. Ce catalogue montre à la fois la diversité des territoires couverts et des actions envisagées. Il montre aussi combien, chacun-e peut envisager s'investir au Réseau AMAP AURA, à sa façon, pour représenter et faire avancer le mouvement des Amap. Il importe que nous puissions continuer à communiquer sur ce modèle éthique favorisant le « Vivre ensemble » que nous souhaitons voir généralisé à tous les aspects de la société.

Laurence Guiraud, amapienne, Juvinas (07) : « Je participe au CA et au bureau du Réseau. Au sein de celui-ci, je m'occupe particulièrement du « suivi » des salariés. J'essaie d'être présente sur les manifestations en Drôme et Ardèche. »

Florent Michel, paysan, Condrieu (69) : « J'ai témoigné en tant que paysan maraîcher en AMAP vers un groupe de porteurs de projets agricoles lors d'une demie journée organisée par le réseau IMPACT au lycée Horticole à Ecully ».

Jean-François Colin, amapien, Lyon (69) : « J'ai participé en tant que représentant du réseau aux réunions du BOL, pôle de coopération sur l'alimentation de la Métropole Lyonnaise. Il est constitué d'une trentaine d'organisation et participe notamment à l'organisation de la fête des récoltes (15000 participants) chaque année sur les quais du Rhône à Lyon. »

Eric Revel, amapien, formateur en permaculture, Saint Genis Laval (69) : « J'ai participé au projet Légumes anciens et aux tournages des films. Ça été une expérience gustative et amicale inoubliable. »

Geneviève Chevassus, amapienne, Chaponost, (69) : « Pour ma part, j'ai participé à différentes tables rondes pour présenter le modèle AMAP, organisées par :

- Kaisen "Acheter local, bio et de saison : un acte politique",
- Colibris Lyon : Bien choisir son alimentation pour sa santé et notre planète (chez Bulko donc relié aussi à la démarche Zéro déchets),
- ESDES « le bio est-il durable ? »

Jean-Marc Chazot, amapien, membre des Castor, Saint-Etienne (42) et **Marc Bardin**, amapien,

Rive de Gier (42) : « Pour notre part, nous avons redynamisé le réseau des Amap de la Loire, par le biais de l'organisation d'une fête annuelle, de notre participation à Tatou' Juste, le salon ou s'invente la société écologique de demain. Nous avons établi une carte des Amap de la Loire, avec toutes les coordonnées et repris contact avec de nombreuses Amap qui avait dénoués les liens avec le réseau régional. »

Jean-Michel Defrance, amapien, Hautecourt Romanèche (01) : « Pour ma part, je peux évoquer le fait que le maraîcher de l'AMAP Hironnelle de Rivage et de l'Amap du Carouge vers Villemotier a été victime de la grêle et que toute sa récolte et ses serres ont été sinistrées. Heureusement, grâce au kit « [Gestion des Aléas climatiques](#) » un mouvement d'entraide s'est organisé et des Amapiens de ces 2 Amap de l'Ain sont venus nettoyer les récoltes, enlever les bâches sur les sols et les bâches lacérées des serres. Ce grand coup de main a favorisé la remise en culture pour permettre la fin de saison... De plus, un autre producteur d'agneau a initié avec des amis un méchouis solidaire qui a rassemblé plus de 150 personnes et qui a permis de refinancer les bâches des serres. Un bel exemple de solidarité consom'acteurs et producteurs... »

Ludovic Cherpin, amapien, Thizy les Bourgs, (69) : « Participation aux rencontres européennes pendant 2 jours autour des SPG et de l'amélioration des pratiques. J'ai présenté les travaux du réseau (kits, clic amap, etc). Les échanges ont été fructueux. »

Maria Lupica, amapienne, Villefontaine (38) : « J'ai prodigué mes connaissances en RH par des apports techniques sur ces questions, j'ai participé à l'accompagnement de la fonction employeur. »

Jean-François Baudin, amapien, Irigny (69) : « J'ai représenté le Réseau AMAP AURA auprès du Miramap.

Jean-Paul Pin, amapien, Tournus, (71) région Bourgogne – son amap est à cheval sur deux départements Ain et Saône-et-Loire : Jean-Paul a été absent cette année pour raison électorale. Après avoir fait campagne, il a été élu en octobre 2017 sur une liste citoyenne qui a gagné la mairie de Tournus grâce à une mobilisation pour la sauvegarde de terres agricoles et contre le projet d'un grand centre commercial soutenu par l'ancien maire qui a été mis en minorité en cours de mandat !

Comme quoi l'engagement dans le mouvement des Amap est vraiment un engagement qui fait sens, qui peut mener à tout, dès lors que nous sommes persuadés que nos actions font évoluer le monde vers une société plus juste, plus solidaire et plus écologique.

Le Réseau AMAP AURA remercie Jean-Paul pour son engagement citoyen qui n'est pas éloigné des valeurs que nous défendons.

Nous souhaitons aussi remercier tous les militant-e-s qui ont donné du temps cette année pour le réseau sur de multiples actions :

- Les paysan-e-s : Eric, Jean-Marie, Laurence, Philippe, Patrice, Élodie, Frédéric, Pascal et Marie-Noëlle...
- Les amapien-e-s : Nicolas G. et Nicolas T., Marie-France, Jean-Pierre, Jean-Brice, Marc, Carmen, Amélie, Olivier, Marthe, Marie, Pauline, Noémie...

Et bien sûr à nos **salariées** sans qui rien de tout cela ne serait possible : Amélie, Léna et Thérèse, sans oublier tous ceux qui ont fait un bout de chemin avec nous ces dernières années : Damien, Alexis, Élodie, Joséphine, Hugo, Laure, Sha-Dia...